
ATA Nº  007/2023  –  Ata  da  plenária  extraordinária do  dia  16 de  Maio  de  2023  do  Conselho

Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência – CMDPD/JF, realizada na rua Halfeld, 450/7º

andar – Centro de Juiz de Fora – MG. A primeira chamada foi feita às 14h e a segunda chamada às

14h:30.  A plenária  iniciou-se  com  a  presidente  Maria  Valéria  Andrade  saudando  a  todos  e

agradecendo a presença dos que ali estavam, falou da importância desse momento para o Conselho,

que  era  um  momento  muito  especial,  pois  é  a  primeira  vez  que  há  o  registro  de  Entidades

registradas junto ao Conselho. Agradeceu a equipe que realizou as visitas, a equipe que realizou os

encontros de mobilização a assinalou ser também uma ação de sua despedida no Conselho. Estavam

presentes  os  seguintes  conselheiros: Rita  de  Cássia  Petronilho  Barbosa  (SEDH),  José  Wilson

Almeida  Macedo Júnior  (SEDH),  Alessandra  Lopes  Toledo (SAS),  Bianca  Recker  Lauro  (SE),

Larissa  Cristina  Faria  Ribeiro  (FUNALFA),  Maria  Valéria  de  Andrade  (Sociedade  Civil),  Luiz

Fernando Freez (IMEPP), José Nicomdes Teixeira.  Justificaram ausência:  Ligia Loureiro (SAS),

Flávia Gabriela Costa Ramos. Participaram como convidadas: as intérpretes Ercília Maria da Silva e

Queila Érica T. de Souza, Patrick Zanella O. Lage, Letícia Sell Siviero, Edwiges Silveira Rezende,

Vera  Lúcia  de  Castro  Garcia,  Valéria  Martins  Pereira  (Casa  dos  Conselhos),  Wesley  Barbosa

Severino (SEDH – Central de Libras), Vinícius Soares Ares (Centro Especial de Convivência –

CEC), Raphaela Brasil C. Souza (Instituto de Clínica e Cirurgia Santa Catarina), Virgínia Laje e

Rogério Ribeiro de Castro (Hospital Evandro Ribeiro), Ana Eliza (Sociedade Eunice Weaver de

Juiz de Fora – Educandário Carlos Chagas), Welbert Pires (Instituto Bruno Vianna), Luiz Fernando

Freez  (IMEPP –  Atendimento  Socioassistencial),  Rachel  (Fundação  João  Theodósio  Araújo  –

Associação  dos  Cegos  de  Juiz  de  Fora). Dando  continuidade  a  cerimônia de  entrega  dos

certificados, a presidente Maria Valéria de Andrade passa a palavra para a assessora Deise que falou

de sua alegria  em celebrar  neste  um ano de trabalho na Casa dos Conselhos e  em especial  ao

Conselho da Pessoa com Deficiência e assim prosseguiu dando início a cerimônia. Chamou então

para  compor  a  mesa,  Maria  Valéria  Andrade,  Rita  de  Cássia  Petronilho  Barbosa,  José  Wilson

Almeida Macedo Júnior,  Luiz Fernando Freez,  Valéria  Martins  Pereira.  Em seguida foi  dada a

palavra ao presidente da Comissão de Normas José Wilson que relatou sobre sua satisfação com

essa celebração, o processo que se deu para chegar ao momento atual e a felicidade com o que está

sendo construído no Conselho, finalizando sua palavra com uma mensagem do Papa Francisco. A

seguir foi dada a palavra para a presidente Maria Valéria Andrade que falou sobre esta passando um

filme em sua cabeça por ter participado de outras gestões e ver a execução da política de controle

social. Parabenizou ao José Wilson e a equipe da Casa dos Conselhos pela realização do registro e

também ressaltou a importância da presença e trabalho da Deise para o sucesso o Conselho. Falou

também sobre a necessidade de regulamentar o Fundo, que ainda está em andamento. Deise passa a
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palavra para a Coordenadora da Casa dos Conselhos, Valéria Martins Pereira que iniciou sua fala

agradecendo a todos, falando sobre sua trajetória na política e controle social, trazendo em suas

palavras a cooparticipação da sociedade civil e do governo. Falou sobre a voz ativa e protagonismo

na  política  “Nada  sobre  nós,  sem nós”.  Ela  explica  e  entende  a  problemática  de  uma  equipe

reduzida,  mas  contente  com  o  êxito  do  trabalho,  grata  pelo  retorno  dotrbalho  com  as  visitas

realizadas e a reafirmação do protagonismo do usuário na política. Apreentou à equipe que esteve

empenhada nesse registro e mostrou o fluxo das ações até chegar ao registro. Falou que o momento

é histórico, que o Conselho da Pessoa com Deficiência tem onze anos de atuação e nunca houve

esse Registro de Entidades que é a base para a execução da política. Virgínia, representante do

Hospital Evandro Ribeiro pediu a palavra e disse sobre a felicidade da equipe do Hospital e da

Clínica em participar do processo de registro,  falou sobre a troca de experiência,  não ter apoio

político, sem visibilidade e que tinha uma visão de como eram vistos após quinze anos de trabalho,

a visita do José Wilson e equipe da Casa dos Conselhos foi e muita valia porque apresntaou para

eles diversos pontos a serem melhorados e a felicidade dese movimento em cumplicidade. Deise

deu continuidade à cerimônia justificando a ausência do Secretário Especial de Direitos Humanos

Gabriel dos Santos Rocha, agradeceu às intérpretes da Secretaria de Educação pela participação nas

plenárias e  prosseguiu com a entrega dos certificados.  Após as entregas dos certificados,  todos

foram convidados para participarem de um lanche partilhado. A plenária foi encerrada às 15h:35. Eu,

Larissa Cristina Faria Ribeiro, lavrei a presente ata. Juiz de Fora, 16 de Maio de 2023.

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53


